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Erfahrung jenseits des Verstehens.  
Das Numinose im Spiegel der Neuen Phänomenologie 

 
 

Zusammenfassung 
Seit einigen Jahren erfreut sich die sogenannte Neue Phänomenologie, insbe-
sondere in der Fassung Jean-Luc Marions und seiner Theorie saturierter 
Phänomene, reger Aufnahme gerade in theologischen und religionsphiloso-
phischen Gefilden. Kaum noch wahrgenommen hingegen wird Rudolf Ottos 
Phänomenologie des Numinosen, wie er sie in seinem 1917 erschienen Buch 
über Das Heilige erarbeitet hat. Vorliegende Arbeit versucht Otto in ein Ge-
spräch mit Marion zu bringen und so einen neuen Blickwinkel zu seinem An-
satz zu gewinnen, der Ottos Aktualität aufweisen und zeigen soll, dass er 
sogar grundlegende Einsichten der Neuen Phänomenologie geteilt und vor-
weggenommen hat. 

 
 

Abstract 
For several years now, the movement of New Phenomenology has caused some 
stir and discussion among theologians and philosophers of religion alike. 
Conversely, the phenomenology of the Numinous, as depicted by Rudolf Otto 
in his 1917 book The Idea of the Holy, is finding less and less attention. This 
paper attempts to open up an exemplary discussion between Otto on the one 
hand and Jean-Luc Marion on the other, thus gaining a new perspective to-
wards Otto, a perspective which not only will show his present relevance but  
will also bring attention to the fact that he shared, and anticipated, some 
basic insights of New Phenomenology very early on. 


